

BOLETIN COMERCIAL

Año 1

San José, sábado 7 de Marzo de 1903

Número 106

Linea hamburguesa - Servicio Atlas

El vapor FLANDRIA hará otro viaje para cargar café para Nueva York y Europa y llegará á Limón el 15 de este mes.

Lo que pongo en conocimiento de los señores exportadores de café, recomendándoles especialmente se sirvan poner en sus guías del Ferrocarril: "Por línea Atlas."

Louis Wichmann,

Limón, 1 de Marzo de 1903

Agente

AVISO A LOS EXPORTADORES DE CAFE

Con el objeto de asegurar los mejores resultados y la mayor prontitud en el beneficio del café en pergamino que nuestros favorecedores se sirvan consignarnos, hemos instalado y tenemos lista ya una planta completa de despergaminar café, en la que contamos con la mejor y mas moderna maquinaria en su género, que funcionará bajo la dirección de expertos y nuestra inmediata vigilancia. Dicha instalación es la más acabada y reciente en Londres y esto unido á nuestra larga experiencia en el mercado de café nos da la convicción de que en ningún otro establecimiento se darán mejores resultados en el tratamiento del grano.

Chalmers Guthrie & C^o Ld.—LONDRES

Agente para Costa Rica: *Walter Chalk*.—San José.

AZUCAR

Habiendo sido nombrados Agentes para el expendio POR MAYOR del azúcar de don FEDERICO TINOCO, de Juan Viñas, de la COMPAÑIA AGRÍCOLA de Turrialba, de don GUILLERMO NIEHAUS de Grecia, de don EDUARDO PINTO de Poás y de los señores TINOCO HERMANOS del Descanso, nos permitimos avisar á los comerciantes y consumidores que tendremos gusto en ejecutar con prontitud y esmero las órdenes que se sirvan enviarnos, no menores de tres quintales, á los precios siguientes:

12-00	quintal de primera clase	} AL CONTADO
10-00	" " segunda "	
8-00	" " tercera "	

Mandaremos muestras á quien las solicite.

Pagés & Cañas

San José, 11 de Febrero de 1903.

EN ALAJUELA

Vendo una casa grande y cómoda, situada 100 varas al Este de la Iglesia Parroquial. Se pueden dar plazos para el pago del precio ó recibir en cambio una finca en el campo ú otra casa en la ciudad de San José.

Alajuela, 3 de marzo de 1903.

Alejandro Fernández

Pagés Hermanos, Sucesores

Pasas legítimas de Málaga é higos.—Velas.—Cerveza Leona, Estrella y Bohemia.
Vinos Rioja y otros. Letras sobre España

Dr. Serardo Echeverría y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law & Notary Public
(English Spoken)

San José de Costa Rica.—N^o 163, 7^a Av. O.

Gran Vinatería y Cantina

de Serapio Tomas

Este es el único establecimiento que se lleva *La Palma* por su buen servicio y por su buena calidad de artículos, tanto en refrescos como en cocktails, bitters y todo lo relacionado en el ramo.

Si quieren estar sanos y robustos, cocinen, en vez de mantea, con

ACEITE SALAT

reconocido por las ciencias médicas como el alimento más higiénico y digestivo.

UNICO AGENTE EN COSTA RICA,

SERAPIO TOMAS

Además, esta casa tiene bonitos y frescos salones para familias. Servicio especial para *casamientos, bailes, bautizos*, etc. Gran surtido en vinos y licores extranjeros á precios de situación.

Breve DIANA

Tenemos siempre existencia para vender hasta por partidas.

A nuestros clientes del lado del Pacifico la entregaremos puesta en Puntarenas.

A. HERRERO & C^o

Compañía Transatlántica Francesa

Esta Compañía rebaja sus fletes sobre café de Limón á puertos de Europa á los mismos precios de Mala Real y Compañía Hamburguesa, ó sean 35 chelines café en oro y 45 en pergamino la tonelada.

Estos vapores llegan á Limón el 12 y 21 de todos los meses.

San José, 27 de Diciembre de 1902,

FELIPE J. ALVARADO & C^o—Agentes

LA FAMA

Continúa siendo la tienda del buen gusto y de las grandes novedades
Sederia chinesca sin igual
Artículos de gran fantasía

Ha sido abierto un almacén en el cual se vende al por mayor á precios que no admiten ninguna competencia

HERRERO HERMANOS

PAÑOLONES DE
TODA CALIDAD

VESTIDOS PARA HOMBRE
DESDE \$ 10-00 EL FLUX

BOLETIN COMERCIAL

EDITOR,

Guillermo Vargas

ADMINISTRACION,

Imprenta Nacional.—Calle 19, Norte

Condiciones de suscripción

A LA GACETA con el anexo del BOLETIN COMERCIAL, tres colones por trimestre.

Al BOLETIN JUDICIAL, tres colones por trimestre.

Las tres publicaciones juntas, cinco colones por trimestre.

Cualquier solicitud debe venir acompañada de su importe en dinero efectivo.

Avisos, a precios convencionales, pagado adelantado.

SECCION CABLEGRAFICA

DÍA 3

Gran Bretaña

LONDRES

En la Cámara de los Lores esta tarde Lord Turedmond, liberal, interpeló al Gobierno sobre el asunto con Venezuela. Lord Rosebery también criticó la política adoptada por el Gobierno. El Secretario de Relaciones Exteriores, Lord Lansdowne, trató de defender la actitud del Gobierno y la cooperación de Alemania.

Cambio francés á 25 francos 15 cts.; alemán, sin variar. Plata en barras en ésta á 22 1/2 peniques; en Nueva York sin variar. El Gobierno de Colombia ha comenzado de nuevo á pagar los plazos de su deuda extranjera.

Avisa el corresponsal del *Daily Chronicle* en Ginebra, que se han recibido noticias en ésta de un encuentro que se libró entre tropa turca y una partida de macedonios y búlgaros cerca de Monastir, en que los turcos fueron rechazados, dejando sobre el campo de batalla 32 muertos y muchos heridos. Los despachos de Bulgaria, Serbia y Macedonia demuestran el chasco que ha causado en esos países el carácter ilusorio del plan de reformas políticas que presentaron a la Puerta los Embajadores de Austria y Rusia y que el Sultán aceptó; de Salónica notician que en el distrito de Uskab se ha verificado un reñido combate entre la tropa turca y partidas de búlgaros.

Italia

ROMA

Es completamente sin precedente la lucha que está verificándose en ésta para obtener tarjetas para la función que se verificará mañana con motivo del 25º aniversario de la coronación del Papa. Se espera que llegará á 80 mil el número de concurrentes. Los extranjeros se en-

cuentran contrariados por la dificultad que hay para obtener tarjetas.

Esta ciudad está atostada de gente que ha venido á presenciar las ceremonias que tendrán lugar con motivo del 25º aniversario de la coronación del Papa. Los propietarios de los hoteles han convertido en dormitorio los salones de billar y cuartos de baño, pero falta lugar para tantos visitantes. Hay 20,000 peregrinos y más de 50,000 visitantes de otras clases. Ya han llegado 500 de los miembros del Sacro Colegio y además cerca de 300 obispos y arzobispos. El Papa pasó el día muy quieto.

España

MADRID

Un despacho de Ceuta para *El Imparcial* avisa que la tropa imperial marroquí fue derrotada por las fuerzas rebeldes y que fué muerto el Ministro de Guerra Menebbi. El parte no indica ni fecha ni lugar donde se verificó el combate.

Estados Unidos

WASHINGTON

No se cree aquí que tenga el efecto de cambiar la situación actual la convocatoria del Senado á sesiones extraordinarias; se considera que uno de los resultados será posponer la discusión de los tratados con Colombia referentes al Canal y con Cuba referentes á la reciprocidad.

El General Wood, que ha sido nombrado para el servicio en las Filipinas, investigará el sistema de Gobierno que adopta el Gobierno británico en Egipto y la India y el de los holandeses en Sumatra á fin de incorporar lo mejor de los dos sistemas en el Gobierno de los moros de la isla de Mindanao y demás provincias de Filipinas, cuyos habitantes son medio civilizados.

Queda prohibida la reproducción de los anteriores cablegramas.

NOTAS VARIAS

CRIA DE GALLINAS

Incubación artificial

Conclusion

Sorprenderemos á muchas gentes diciendo que nosotros no humedecemos nunca nuestros huevos durante la incubación y que consideramos esta humedad más bien nociva que útil; consideramos que la composición de los huevos contiene el agua necesaria para la buena marcha de la incubación y que el exceso, en ciertos casos, produce la muerte del polluelo y su descomposición rápida. En las buenas incubaciones el día del nacimiento del pollo el agua se condensa en las paredes interiores de la incubadora, probando así que el huevo conserva hasta el último día la humedad que necesita para el buen nacimiento del ave. Por no haberse dado cuenta de la importante necesidad del aire en esta operación al hacer los primeros ensayos de la incubación artificial, es por lo que se ha ido á buscar la causa de los malos resultados en otras circunstancias; se han atribuido á una multitud de causas, que han hecho elevar la incubación artificial á la altura de un arte por las numerosas precauciones que se deben tomar, siendo realmente una práctica sencilla al alcance del cultivador.

Habiendo indicado las condiciones en las cuales deben ser colocadas las incubadoras, y lo que es más

importante para obtener un buen resultado, vamos á hablar de los cuidados que se deben tener con los huevos durante la incubación.

Cuando el calor del aparato destinado á recibir los huevos se ha mantenido á 40 grados durante 48 horas, la incubadora está arreglada y la operación puede comenzar. Se tomará la precaución de lavar solamente los huevos sucios con el fin de que los poros del cascarón no estén obstruidos y dejen pasar el aire necesario y consideramos como inútil el pasar todos los huevos en el agua antes de ponerlos á incubar.

Los huevos se pondrán en la división de las cámaras de calefacción lo más juntas posible para poder poner el mayor número; el termómetro se colocará en medio con el depósito de mercurio exactamente á la altura de la parte superior del huevo. Es indispensable tener buenos termómetros probados con el fin de poder observar las menores variaciones de temperatura. Este instrumento no tiene necesidad de indicar sino los grados de calor de 36 á 42 grados y si es posible, construido de tal manera que entre cada división de un grado el termómetro tenga que recorrer como un centímetro; el operador, tomando nota de las variaciones de su termómetro por cuartos de grado, conduce entonces fácilmente el calor, lo que es más difícil con termómetros de divisiones estrechas sobre los cuales no se puede comprobar sino las variaciones de un grado.

A mañana y tarde y á hora fija, los huevos serán atendidos, esta atención consiste en voltearlos, ventilarlos y calentar el aparato. En el momento en que se abra el aparato, sin perder un momento, se dirigirá la vista hacia el termómetro y se tomará nota de la temperatura observada; la hoja de papel para este uso será siempre la misma durante la duración de la incubación y llevará al frente del grado inscrito la cantidad que se haya juzgado necesario emplear de combustible para mantener el termómetro á 40 grados durante las doce horas siguientes. Después se voltearán y cambiarán de lugar los huevos; estas maniobras son necesarias para obtener un buen nacimiento de pollos bien conformados y tiene por objeto hacer llegar sobre cada parte del huevo el grado de calor conveniente para el desarrollo normal del pollo.

Tomemos como ejemplo el manejo de una incubadora de cajones. Desde que se ha observado la temperatura, el cajón se coloca al aire sobre el aparato y la cámara de calefacción se cierra para evitar toda pérdida de calor. Se sirve uno de las dos manos para tomar próximamente el tercio de los huevos contenidos en el cajón, se les imprime un movimiento de balsa de modo que se volteen completamente de un extremo á otro y se disponen al lado del cajón en un pedazo de tela, el segundo tercio de huevos manejado de la misma manera, vienen á tomar el lugar que los primeros ocupaban en el cajón; después el resto se cambia de lugar y por último el lugar de los últimos huevos removidos se ocupa por los que se han sacado del cajón, cuidando que los huevos que han estado en la orilla del cajón; queden en el centro é inversamente, de este modo los huevos vienen á ocupar casi el mismo lugar cada treinta y seis horas. En los aparatos móviles de cámara de calefacción limitada, la temperatura no es uniforme en todos los lugares del mismo cajón; la causa depende de las tomas de aire indispensables que enfrían los huevos colocados al frente de las bocas de la ventilación; de aquí la necesidad de cambiar los huevos de lugar mañana y tarde, pues de otra manera creemos que bastaría con cambiarlos de cara. No creemos que este enfriamiento momentáneo sea nocivo, por el contrario, los huevos confiados á una gallina incubadora se enfrían también á la orilla del nido.

Los cajones se dejarán en contacto con el aire durante cinco ó seis minutos; al principio de la incubación, en invierno y si el termómetro no llega á 40 grados, se abrevia esta ventilación de los huevos para aumentarla al fin de la incubación, para los fuertes calores y cuando el termómetro pasa del punto conveniente.

Este manejo de los huevos no tiene necesidad de hacerse meticulosamente, desde el momento en que el huevo removido ya quedó hecho lo que tiene que hacerse, pero procediendo como lo hemos indicado, se asegura el mejor éxito cuando aún no se tiene la práctica suficiente. Además, con la costumbre este trabajo se hace muy de prisa, dos personas pueden voltear mil huevos en veinte minutos.

En el quinto día de la incubación se procede á la inspección; hablando de la incubación natural hemos indicado la manera más sencilla y más expedita para quitar los huevos improprios para la incubación. Una vez que se han reconocido y quitado los huevos malos, no se debe poner huevos nuevos entre los que ya

están en el curso de la incubación; en el momento del nacimiento los huevos tienen necesidad de cierta libertad para que el pollo los haga mover si es que pica en la parte inferior, la circulación del aire se hace mejor alrededor de los huevos que no se tocan y las condiciones de calor y ventilación no son las mismas para los huevos á diferentes grados de incubación.

Hacia los doce días los polluelos se desarrollan sensiblemente, los huevos desprenden calor, la calefacción se disminuye entonces; en ciertos sistemas de aparatos se da mayor cantidad de aire bajando á los catorce días los cajones que contienen los huevos. Cuando al fin de la incubación, principalmente en los meses de calor, el termómetro se mantiene arriba de 40 grados, se puede abrir en el día los cajones durante tres ó cuatro minutos para facilitar la ventilación.

Los primeros picoteos á los cascarones se oyen al fin de los diecinueve días, el nacimiento se aproxima, se continuará atendiendo á los huevos á las mismas horas, aún cuando ya estén picados, sin abrir nunca los cajones sin necesidad y se tendrá solamente la precaución de colocar al aire la parte del huevo que esté levantada por el polluelo. Durante la estación fría la picada del cascarón no tiene lugar sino á los veinte días, sin que haya motivo para inquietarse por el retardo. En la mañana y en la tarde los polluelos se quitarán y se llevarán á las secadoras, no se tendrá la curiosidad de abrir los aparatos fuera de las horas habituales, porque á medida que se quitan los pollos se produce un descenso de temperatura muy sensible y de los pollos que quedan serán detenidos en su trabajo por la falta de calor necesaria para terminar su nacimiento; es necesario aún en este momento aumentar el calor en los aparatos y guardarse mucho de entorpecer esta necesidad abriendo las incubadoras sin motivo.

Para algunas personas el escollo en la incubación artificial es la mortalidad en el cascarón, frecuente en los aparatos más acondicionados, mal colocados y mal ventilados; parece que los huevos han sido incubados regularmente; se han visto algunos todos los días volteándolos para asegurarse de su desarrollo que ha parecido normal, del décimo noveno al vigésimo día se ha oído á los pollos picar el cascarón produciendo así una especie de crepitación, algunos han lanzado gritos en el huevo; se alegra uno, después se sorprende de ver que todos los huevos no están picados, los polluelos están muertos en el cascarón no teniendo fuerza para su última evolución. La mortalidad en el cascarón es debida á una falta de incubación, ordinariamente por la insuficiencia ó el exceso sostenido de calor y sobre todo por la falta de ventilación; el polluelo ha podido venir hasta ahí; pero ha sufrido, su desarrollo no ha sido regular, en el momento del nacimiento no se ha encontrado en la posición conveniente para perforar el cascarón y su organismo anémico no le ha dado la energía que reclama el último esfuerzo para salir de su prisión. En esas condiciones, si algunas veces el pollo ha podido romper su cascarón, no ha venido al mundo sino con una extrema dificultad, enfermo, mal conformado.

Cuando una incubadora bien acondicionada persiste en dar resultados medianos á pesar del mantenimiento regular de la temperatura y á pesar de los cuidados exactos dados á los huevos de buena procedencia, estos malos éxitos deben ser atribuidos á la falta de ventilación; se deberá cambiar de lugar el aparato y aun de local hasta que se encuentre una buena posición, que con paciencia no dejará de encontrarse.

Repetimos lo que hemos dicho ya hablando de la incubación natural, que es necesario no ayudar nunca al pollo á salir de su cascarón, si no sale por sí mismo es que no está maduro ó que está mal conformado; en este último caso es destinado á ser sacrificado sin compasión, porque muy á menudo se pierde el tiempo y la alimentación queriendo criar pollos enfermos.

Se han atribuido los fracasos de las incubaciones artificiales á causas múltiples é imaginarias en su mayor parte, como por ejemplo el envenenamiento de los aparatos, su acidificación después de algunas incubaciones. Podemos afirmar, por la experiencia, que tales inconvenientes no son de temerse y que se puede poner á incubar en el mismo aparato durante años y obtener buenos resultados sin tener que proceder á ningún lavado ni á ninguna desinfección, si no es como medida de aseo.

Si la cámara caliente conserva su calor y si las tomas de aire no se encuentran obstruidas, la alteración de las paredes, si se produce, no puede de ninguna manera perjudicar á la incubación. También se ha dicho que la persistencia de la mortalidad en el cascarón, era debida á la asfixia por el ácido carbóni-

co; consideremos esta creencia como un error, persuadidos de que los pulmones de los pollos no funcionan antes de que el huevo se haya perforado; por otra parte, el ácido carbónico siendo más pesado que el aire, saldría fácilmente de las incubadoras si existiese. En los huevos la sangre circula en numerosas redes de la cubierta rodeando al pollo, y creamos que esa sangre así sometida á la acción directa del aire que penetra por los poros del cascarón y no en los pulmones del pollo. Suponiendo un desprendimiento considerable de ácido carbónico, no es sino después de perforado el cascarón cuando el pollo respira y cuando la influencia mortífera de ese gas podría producir la asfixia; como todos los pollos que han llegado á perforar el cascarón llegan á salir de él, esta suposición debe ser desechada. La mortalidad en el cascarón, lo repetimos, es debida á una incubación insuficiente ó á la falta de ventilación; estas faltas pueden haberse iniciado desde el principio de la incubación, cuando por ejemplo la temperatura ha tardado en ascender desde los primeros días. Así, pues, se nos puede creer que los fracasos de la incubación artificial no deben ser atribuidos á la asfixia de los pollos en el cascarón ni tampoco al envenenamiento de los aparatos después de varias incubaciones, sobre este último punto podemos asegurarlo, diciendo que hemos empleado los mismos aparatos desde hace diez años, y que raras veces lavamos las cámaras caloríferas y que obtenemos siempre los mismos buenos resultados, aun más satisfactorios en razón de la experiencia de cada año.

En el curso de una incubación los huevos pueden echarse á perder, estos accidentes son muy frecuentes en los aparatos saturados de humedad. Se los distingue fácilmente por el olor que despiden y por su aspecto interior.

Cuando los pollos han nacido, se los coloca durante algunas horas en los aparatos llamados *secadoras*, instalados en la misma sala de las incubadoras, pero tan pronto como los pollos se secan, aconsejamos llevarlos á la criadora artificial. Una permanencia prolongada en las secadoras es perjudicial.

EL VIZCONDE DE SAINT POL

Elección de las variedades de la remolacha forrajera

Sabios y agrónomos se han ocupado muy particularmente de esta cuestión en los últimos años. Después de muchas y repetidas investigaciones han deducido que, es ventajoso sobre todos los puntos de vista reemplazar las antiguas razas de remolacha llamadas forrajeras (Mammoth, Tankard, Globo, Amarilla de los Borres, Gigante de Vaariac, etc) con las especies que antiguamente se cultivaban para la industria y que hoy se designan con el nombre de remolachas *medio azucareras* ó remolachas de *riqueza intermedia*, para la alimentación de los animales.

Estas, al contrario de lo que generalmente creen los cultivadores, son menos exigentes en lo que se refiere á abonos, y agotan menos el suelo que la remolacha forrajera propiamente dicha.

Esto depende de que el modo de vegetar de las dos clases es completamente diferente. La remolacha forrajera vive más á expensas del suelo; acumula en su pivote materias minerales en abundancia, de las cuales la mayor parte para nada sirven como alimento, y al contrario son causas de desórdenes en el organismo del animal.

La remolacha *medio azucarera*, gracias á la conformación de su follaje, acumula reservas sobre todo de la atmósfera; es más rica en materia seca, y esta materia seca contiene proporcionalmente más elementos digestivos. Por otro lado la remolacha *medio azucarera* contiene menos sales minerales y sobre todo menos nitrato que la remolacha forrajera. Inútil es decir que esos principios fertilizantes, no se puede volver á dar al suelo, sino mediante fuertes gastos.

Varias veces se ha echo notar que los cereales que siguen á la remolacha, son más vigorosos y necesitan menos abonos después de las razas *medio azucareras* que después de las especies forrajeras.

Es ese un hecho de que siempre es fácil darse cuenta, con la condición de operar en un suelo homogéneo, y después de cosechas que hayan recibido los mismos abonos y los mismos cuidados.

Es también un hecho que las variedades *medio azucareras* producen en una misma superficie, siendo iguales las condiciones de cultivo, más materia seca, es decir, más substancia alimenticia útil, que las remolachas forrajeras propiamente dichas. Se puede comparar á éstas con esponjas embebidas de agua.

TIPOS DE CAMBIO

PLAZA DE SAN JOSÉ—MARZO 5

Banco de Costa Rica		E. Challe & C ^o	
Londres	60 div. 110 ⁷ / ₈	Londres	3 div. 110 á 111 ⁷ / ₈
.....	vista 112 ¹ / ₂	Cable 114 ¹ / ₂
.....	entile 115	París	3 div. 109 á 110 ¹ / ₂
New York	vista 117	Cable 113 ¹ / ₂
.....	cable 116	New York	3 div. 116 ¹ / ₂
San Francisco	vista 119	Cable 115 ¹ / ₂
.....	cable 119	San Francisco	115 ¹ / ₂
París	30 div. 109	Hamburgo	108 ¹ / ₂
.....	vista 112	Islalia	110 ¹ / ₂
.....	cable 114	España	60 á 63 ¹ / ₂
España	vista 68		
Italia	112 ¹ / ₂		
Alemania	109 ¹ / ₂		
Bélgica	112 ¹ / ₂		
Banco Anglo Costarricense		Thomas Scott	
Londres	3 días 111 ⁷ / ₈	Londres	Vista 110 ⁷ / ₈ á 111 ⁷ / ₈
París	110 ¹ / ₂	New York	115 ¹ / ₂
Alemania	109 ¹ / ₂	París	110 ¹ / ₂
Italia	111 ¹ / ₂	Hamburgo	108 ¹ / ₂
España	70 ¹ / ₂	Génova	110 ¹ / ₂
San Francisco	116 ¹ / ₂	Kingston	115 ¹ / ₂
New Orleans	116 ¹ / ₂		
United Fruit C ^o		I. D. Sasso	
New York	Vista 114 ¹ / ₂ á 115 ¹ / ₂	New York	Vista 114 ¹ / ₂ á 115 ¹ / ₂
Londres	110 ¹ / ₂	Londres	110 ¹ / ₂
		París	108 ¹ / ₂
		Hamburgo	107 ¹ / ₂
		España	63 ¹ / ₂

AVISO

Se desea comprar unas cuatro cajuelas de semilla de madera negra.

Dirigirse al Apartado 131.

Se alquila

barato, por un año, una casa pequeña amueblada por completo. También se pueden dar los muebles separadamente.

En esta oficina informarán.

ESCUELA DE MUSICA SANTA CECILIA

La matrícula para el presente año y las clases para señoritas y jóvenes, están ya abiertas. Para informes: los lunes y jueves de 11 a. m. á 4 p. m., en la casa de habitación del que suscribe, 8^a Av. E., n^o 24, al lado Sur de la Catedral.

El Director,

J. J. VARGAS CALVO

AVISO

Se desea comprar ó alquilar una casa barata, como para 8 de familia.

Entenderse con Gerardo Brenes en San José en *La Cabaña*, ó en San Vicente con Manuel Brenes R.

VENDO, SI NO, ALQUILO

por año bajo contrato una casita para una familia pequeña. Muy bajo precio para el que adelante unos meses.—Sita á la vuelta de la Cervecería de la Sabana, frente á F. López García.—Punto muy higiénico y con muy buena agua.—Entenderse: Calle 19, Sur, n^o 246, frente á la venta de ptaudes de don Pedro Suñol.

DINERO

Se solicitan dos mil colones (¢ 2,000-00) al interés, con uno ó dos años de plazo y buena garantía fiduciaria ó hipotecaria.

En esta oficina se darán informes.

Jacinto Xirinach

Necesita peones para la división de Río Banano, á razón de ¢ 1-00 diario, comida y pase libre.

Entenderse en la oficina de la Unide Fruit C^o, con José Antonio Venegas.

TIPOGRAFIA NACIONAL

CIGARRERIA "EL PROGRESO"

CIGARRILLOS: SUSINI, CUBA ELEGANTES, LEGITIMIDAD, BOUQUETS, HENRY CLAY, todos en paquetes y calidades especiales.

PICADURAS: LA LEGITIMIDAD y HENRY CLAY, en paquetes de 4 y 8 onzas.

Puros: de las mejores marcas de

La Habana: LA ESTRELLA,

EL AGUILA DE ORO,

LA CORO-

NA.

negro.—BASTONES de carey con mangos de oro y plata.—CIGARRERAS.—BOQUILLAS.—PIPAS y demás anexos al ramo.

Precios rebajados.—Ventas por mayor y al detal.

Surtido completo de todos los paises

PACIFIC MAIL STEAM SHIP CO

A LOS EXPORTADORES

Los fletes de mar sobre café en oro ó pergamino de Puntarenas á puertos de Europa, será en la presente cosecha á 60 chelines por tonelada de 2,240 libras.

Los interesados tendrán 5 días de opción en New York para dejar allí el café ó hacerlo seguir á Londres.

Los exportadores que consignan flete á Puntaronas hasta 3-00 carga, tendrán una gran diferencia sobre la vía Limón.

Felipe J. Alvarado C^o.

Agente en Costa Rica

A. M. Garland,

Agente especial.—Guatemala

San José, 23 de Diciembre de 1902

LA TIENDA DE NOVEDADES

DE

LOS HERMANOS ROMERO

Acaba de recibir un surtido completo de mercaderías europeas á la última moda

La especialidad de la casa es el completo surtido de calzado, sorprendente por su baratura, calidad y escogidas formas.

Manuel Romero

T. ASSMANN & C^o

OFRECEN

Breva americana KEYSTONE marca registrada según Decreto publicado en La Gaceta n^o 78, de 30 de Setiembre de 1902; además un surtido completo de abarrotos.

LA BASTIDA

ALMACEN DE ABARROTOS, VINOS Y LICORES

Completo surtido de mercaderías, en las mejores condiciones, á plazos y al contado, y á los precios más ventajosos de esta plaza. Breva americana *Keystone* y *Diana*. Acaba de recibir la famosa cerveza alemana *Kochelbräu*.

ALBERTO LLINAS.—San José Costa Rica.

CARNICERIA CANOSSA

de Ercole Canossa

Carnes frescas de res, ternero y cerdo, todos los días. Buen surtido de carnes y verduras conservadas. Queso Parmigiano, Gorgonzola, Salchichones y Mortadela, pastas alimenticias, arroz, aceite, todo de los mejores productores italianos. Jamones, Sal Pork, Sal Ceef Clear Pork, productos de los Estados Unidos.

Maneja el establecimiento el mismo propietario, pues con eso tendrá el cliente la mayor seguridad en la reducción de los precios.

Para los fumadores de gusto se acaba de recibir en

LA GRAN VIA

puros superiores de La Habana, de las siguientes vitolas:

BREVAS CHICAS

LONDRES IMPERIAL

CONCHAS BOUQUET

REGALÍAS DE LA EMPERATRIZ

Cigarrillos *MURIAS*, frescos y legítimos
Breva *GLORIA*, el ideal de los consumidores

TODO A PRECIOS LIBERALES

ALMACEN HERNANDEZ

SAN JOSE

Acaba de recibir géneros y abarrotos: *bapel de imprenta y cemento romano* que, por ahora, vende más barato que nadie.

C. González Rucavado

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Licenciado don Elías Castro Ureña.

DOCTORES

TOMAS M. CALNEK Y LUIS P. JIMÉNEZ

Oficinas: calle central, norte, n^o 120

Horas de consulta: 11 a. m. á 2 p. m.

ACADEMIA DE INGLES

El Profesor H. J. Edwards garantiza que puede enseñar á cualquier persona á hablar el inglés, en tres meses.

Por cierta suma de dinero, según las aptitudes del discípulo, se compromete á enseñarlo hasta que pueda fácil y correctamente hablar el inglés. Este idioma es de gran utilidad para todos los habitantes de la América.

Ningún otro profesor puede dar mejores condiciones. Más de 300 discípulos han salido satisfechos durante los tres últimos años.

El profesor Edwards es el único en Costa Rica que puede enseñar este idioma á españoles, alemanes, franceses, italianos, portugueses, chinos, suecos, rusos, etc.

EL ÚNICO MÉTODO PRÁCTICO

Para condiciones dirigirse á la Academia de inglés, 50 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Parque Central. Junto al Restaurante Americano.

Objetos elegantes

propios para regalos de boda.

Al lado del Banco Anglo Costarricense.

AL SIGLO NUEVO

ALMACEN DE ABARROTOS

Surtido completo en licores y conservas é igualmente de los artículos de mayor consumo como son: **arroz, manteca, FOS-**

FOROS GLOBO, papel de envolver para panaderos, leche condensada y **CERVEZA SCHLITZ.**

A. HERRERO & C^o—San José C. R.